

令和4年 7月20日 羽咋市立栗ノ保小学校 校 長 目ヶ谷 澄江 2022年 第8号

1学期の終業式! (20日)

子どもたちはコロナウイルス感染拡大防止のための新しい生活様式に慣れ、学校生活(学習)を頑張ってきました。さまざまな面でご支援ご協力をいただき、ありがとうございました。

子どもたちが待ちに待った夏休みが始まります。子どもたちが<u>元気で充実した毎日</u>を過ごせるように, 規則正しい生活を送るための声かけをぜひお願いいたします。交通安全に十分気を付け、健康に過ごせ るように願っています。

〔サマースクールや全校登校日を欠席する場合は、必ず電話連絡をお願いいたします。〕

終業式では、動物園の四つの目的について話しました。(次に) Decision(意思決定) し計画を立て、communication 意思疎通(心の通い合い) を大切にして、passion 情熱をもち、充実した夏休みにしてください。がんばったら、がんばっただけすばらしい自分になります。なまけたら、なまけただけの残念な自分になってしまいます。夏休みが終わった後の皆さんの成長した姿を楽しみにしています!という内容を話しました。

英語教育の推進

羽咋市では,英語教育の推進を重点に置いています。この取組の背景と現在学校で 取り組んでいることをご紹介します。

Q1なぜ今, 英語教育の推進が重要なの?

子ども達は,時代の進展と社会の変化に対応して



【5年生の③の様子: What [food] do you like?】

生きていかなければなりません。グローバル社会の中でたくましく人生を切り開いていくには、英語を使えることが大きな強みとなります。自分の頭で考えながら、新しいことにも主体的・意欲的に取り組んでいくことが必要です。

5・6年生では『教科』として「外国語」を週に2時間、3・4年生では「外国語活動」を週に1時間、1・2年生では年間10時間、学習します。これは"使える英語力"を身につけるための取組なので、「聞く」「話す」から楽しく学習し、「読む」「書く」を取り入れていきます。自然と英単語や簡単な英文を身につけ、中学校の英語につなげていきます。

Q2栗ノ保小学校では、どんな取組をするの?

英語の日常化に取り組みます。英語に慣れ親しむ機会を増やすように工夫します。

- ① Morning Meeting (朝の会) や See You Meeting (帰りの会), 授業開始や終わりの挨拶を英語で行う。
- ② **英検ジュニア**は4年生全員と3年生以下の希望者が受験。英検は5・6年生全員と4年生以下 の希望者が受験し、6年生は**英検5級以上合格90%以上**を目指すことで、英語力向上を図る。 (受験料は市が半額を補助します。)
- ③ETD (English Talk Demonstration) では、<u>集会や授業</u>で、ALT や地域のゲストティーチャー、先生や児童の英会話を聞き合うことで英語を話すことへの憧れと親しみをもたせる。(上の写真)
 ★ひまわり集会での英会話:7/1に5年生が英会話の様子を見せてくれました。
- ④外国語活動や外国語の学習成果を学年ごとに発表し合い,英語を使って話そうとする意欲を高める。
- ⑤暗唱活動に英語を取り入れ, 簡単な英会話ができるようにする。
- ⑥Good Morning English 朝の放送を英語で行う。朝の会の健康観察を英語で行う。
- ⑦English Music 朝の放送のオープニング, 掃除の時間のスタート時に英語の曲を流す。(曜日・月の暗記)
- ®English Studio-各学年の学習内容を教室掲示して意識化。
- ⑨English Book Corner 図書室に英語の本を購入し、気軽に借りることができるコーナーを設置。 小学生の時期に大切なことは、外国や外国人への興味、英語って面白いという気持ちを高め、「英語

英会話ゲーム!(廊下を通りながら英会話)

Which do you like more?

Anpanman or Doraemon



どちらが 好きか答 えた後に わけを聞



いている人もいました!

シールがどんどん増えました!

男の子→青いシール





女の子⊡ピンクのシール,**人気が高いのはどちらでしょう?**

「アンパンマン」と「ドラえもん」のどちらが好きですか?と聞き、I like Anpanman. などと答えて楽しみました。好きな方にシールを貼り人気がある方を見つけました。

その次は、「おすし」と「ラーメン」のどちらが好きですか?と英会話して、好きな方にシールを貼りました。楽しかったです。

県民一斉防災訓練シェイクアウトいしかわ

地震が発生した時に安全な行動ができるようにするために、毎年石川県全体で取り組みを行っています。 7/8(金)11時に放送をかけ、『しゃがむ』『かくれる』『じっとする』の3つの行動をしました。どの学年も上手にできました。いざという時に、自分で判断して行動できるとよいですね。

◆不審者対応避難訓練 11日(月)

学校に不審者が侵入したという想定で、避難訓練を行いました。児童は、外を通り体育館へ避難し、先生方は児童の避難誘導をする人と、不審者に対応し児童の方へ近づかないようにする人とに役割分担をして練習しました。全員が避難し、不審者を確保した



【手を捕まれた時の外し方の練習】

後、全校児童で「手をつかまれた時の振りほどき方」などを練習しました。不審者に声をかけられた時の合言葉は「いかないのらないおおきな声をだすすぐにげるしらせる」です。不審者に

ついて行かないように、すぐに逃げるように気を付けましょう!

ピュアキッズスクール 2年/5年 7/12 (火)



七尾警察署内・少年サポート センターの小西さんを講師に お迎えし、さらに良い心を育 み、非行や被害を未然に防 止するための学習をしました。

2年生では「良いこと・悪いこと」、5年生では「ネットトラブル」につい

て, 考え話し合いました。 大きな絵を見ながら「どん な気持ちなのか。」や「どう

すればよいのか。」「その結果、どんなことになるのか。」など、絵の主人公の気持ちや親の気持ち、その結果起きることなどについて、 一人一人が真剣に考え、話し合いました。ご家庭でも、機会を見つけていろいろなことについて話し合ってください。



夏季休業中の電話連絡について

夏季休業中の平日 17:00 以降,8/11~17 の学校閉庁日/ 週休日・祭日の終日は転送電話 に切り替わります。ご理解とご 協力をお願いいたします。